
Ata de Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/Campinas, em 26.01.2021. Aos vinte e seis dias do mês de janeiro 2 

de 2021, convocada para as nove horas, ocorreu a reunião ordinária do CMAS, em ambiente virtual 3 

no link: meet.google.com/opr-kvek-xns. Presentes: A) Conselheiros representantes da 4 

Sociedade Civil – pelas Entidades de Assistência Social – Titulares: Izabel Cristina Santos de 5 

Almeida (presidente), Juliana Aparecida Vieira da Silva e Josefa Hermínia Rodrigues Guirau - 6 

Suplentes: Juliana Padilha Dusso de Morais e Elisandra Maria de Souza Rinaldi; pelos Usuários ou 7 

Representantes dos Usuários da Assistência Social - Titulares: Jéssica dos Santos, José Carlos 8 

Carioca e Aparecida de Fátima de Lima - Suplente: Aristides Militão Vilela; B) Conselheiros 9 

representantes do Poder Público – pela Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com 10 

Deficiência e Direitos Humanos - Titular: Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa (vice-11 

presidente) - Suplente: William Azevedo de Souza; pela Secretaria Municipal de Justiça - Titular: 12 

Pâmela Cristina Pereira; pela Secretaria Municipal de Cultura - Titular: Letícia Francyne Lourenço 13 

de Mello Arriel; pela Secretaria Municipal de Educação - Titular: Dorine Matos Moreira de 14 

Albuquerque; pela Secretaria Municipal de Finanças - Suplente: Cristiano Oliveira Lourenço; pela 15 

Secretaria Municipal de Esporte e Lazer - Titular: Fábio Alves Cremasco. C) Justificativas de 16 

ausência: Maria Cristina Biehsel, Felipe Amaro dos Santos, Jaciara Cristina da Silva, José Dilson 17 

Rodrigues, Gislaine de Jesus Ribeiro dos Santos, Raquel Alves dos Santos, Márcio Cristian 18 

Ferreira, Maria Fernanda Buarraj, José Fernandes Ongaratto, Renata Cristina Belufe Moreno 19 

Lippaus, Reinaldo Aparecido Domingos, Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira, Adilson Gomes Pereira, 20 

Márcia Adriana Cardoso Moreno, Vanilda Nunes Avelar Cunha e Elias Prates. Realizado o 21 

levantamento de presenças, assumiram a titularidade “ad hoc” os conselheiros suplentes Aristides 22 

e Cristiano. As conselheiras Juliana Padilha, Jéssica e Letícia Arriel se ausentaram. Estiveram 23 

presentes como convidados: Flavia Ruiz-ESPRO, Tatiane Smile-Centro Comunitário do Jardim 24 

Santa Lúcia, Roseni Ferreira-OS São João Bosco, Valdirene, Joana-CAIS, Lucinda-Casa Vovô 25 

Nestor, Tatiane-CIEE. A presidente senhora Izabel deu boas-vindas desejando um bom ano novo 26 

a todos, à nova Secretária de Assistência Social e ao prefeito eleito, para que possam, juntos, 27 

construir e fortalecer o Sistema Único de Assistência Social no município de Campinas. 28 

Deliberação das Atas – Foi colocado em votação a ata referente a Reunião Ordinária realizada no 29 

dia 15 de dezembro de 2020 que, lida anteriormente pelos conselheiros foi APROVADA com nove 30 

votos a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. Política e Legislação - Não houve reunião. 31 

Comissão de Inscrição e Normas - Elisandra relatou que a comissão se reuniu no dia cinco de 32 

janeiro, foi analisado o requerimento de inscrição da Associação Jovens Cumprindo sua Missão - 33 

JCM, foi realizada reunião com representantes dessa instituição para esclarecimentos, orientações 34 

e adequações necessárias, seguindo roteiro e parâmetros das resoluções apresentadas. Elisandra 35 

relatou que a comissão emitiu parecer desfavorável ao requerimento de inscrição da Associação 36 

Jovens Cumprindo sua Missão e, em regime de votação o INDEFERIMENTO foi APROVADO com 37 

dez votos a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. Elisandra relatou a necessidade de 38 

indicação de um substituto para o Comitê PETI - Programa de Erradicação do Trabalho Infantil, que 39 

era representado pelo ex-conselheiro Matheus e a conselheira Sra. Jéssica dos Santos se colocou 40 

à disposição e foi indicada para representar o CMAS neste comitê. Elisandra relatou que se 41 

reuniram presencialmente no dia doze para outras discussões internas e foi agendada reunião 42 

extraordinária desta comissão no dia vinte e sete de janeiro, tendo como pauta a renovação de 43 

inscrição do exercício de 2020. Izabel questionou sobre a pauta referente a projetos inscritos e 44 

Elisandra esclareceu que foi solicitado vistas da matéria para um melhor entendimento. Izabel 45 

esclareceu sobre a necessidade de um fluxograma para alinhar as discussões das comissões e 46 

expôs sua preocupação em decorrência deste projeto inscrito no Conselho estar vencido há mais 47 

de um ano. Comissão de Elaboração, Execução e Monitoramento das Conferências Municipal 48 

- O conselheiro William relatou que foi pautado a distribuição do livreto para a rede de serviços, 49 

conforme encaminhado na comissão de dezembro, bem como a publicação no site do Conselho 50 

Municipal de Assistência Social e no Facebook do Mobilização SUAS. Foi pautado como se 51 

realizará a conferência de Assistência Social de 2021, assim como a mobilização nas regiões e se 52 

o livreto será utilizado para a mobilização e o trabalho nas regiões. A presidente Izabel questionou 53 

se essas pautas seriam para deliberação, pois no relato da comissão constava como pauta para 54 

deliberação do Colegiado e a vice-presidente Maria Aparecida explicou que, como o Facebook do 55 

Mobilização SUAS não é do CMAS foi encaminhado pela comissão para autorização do Colegiado 56 

https://meet.google.com/opr-kvek-xns?hs=224


e Izabel solicitou vistas dessas matérias, conforme artigo 18 do Regimento Interno do Conselho. 57 

Izabel falou que gostaria de conversar com os conselheiros William, Maria Aparecida e Fátima antes 58 

da próxima reunião desta Comissão para posterior esclarecimento no Colegiado. Comissão de 59 

Interface e Articulação - Não houve reunião. Comissão de Formação, Capacitação, 60 

Comunicação e Divulgação - Izabel falou que o conselheiro Sr. José Carlos Carioca está como 61 

coordenador desta Comissão e a conselheira Maria Aparecida, como relatora, explicou que 62 

conseguiu encaminhar o relato somente na noite anterior, em decorrência das diversas demandas 63 

da Secretaria e propôs encaminhar as indicações relatadas, aguardar retorno para possíveis 64 

adequações e encaminhar para pauta da próxima reunião da desta comissão. Izabel questionou se 65 

ocorreu esta reunião e o conselheiro Sr. José Carlos esclareceu que gostaria de uma conversa com 66 

a relatora para alinhar algumas questões para posterior manifestação. Izabel falou ao Sr. José 67 

Carlos que tem verificado anteriormente com os coordenadores e relatores de outras comissões, 68 

as pautas antes de seguir para o Colegiado e compreendeu que esta reunião não ocorreu, sendo 69 

confirmado pelo coordenador desta comissão. Izabel solicitou que devolvesse para a comissão e 70 

desconsiderou o relato. Maria Aparecida retificou que o encontro aconteceu de forma rápida e ficou 71 

com a responsabilidade de fazer todo o resgate das pautas indicadas pelos conselheiros para esta 72 

formação. Comissão do Bolsa Família e Comissão do BPC - A conselheira Jéssica relatou que 73 

teve como pauta a aquisição de um veículo para atendimento do cadastro único e serviços da 74 

assistência social, que a reunião contou com a participação do representante do Grupo E Social 75 

apresentando a proposta da unidade móvel de atendimento. Jéssica falou que a comissão está 76 

avaliando as condições e as necessidades apresentadas para o município. Jéssica falou que teve 77 

como pauta a confecção de banners com recursos do IGD Bolsa Família para divulgação nas 78 

secretarias de Saúde, Assistência Social e Educação. Izabel explicou que poderá ser realizado 79 

reunião de interface com a comissão de finanças e orçamento. Jéssica relatou sobre a escassez de 80 

profissionais de assistência social atuando no INSS, acarretando acúmulo de serviços para análise 81 

do benefício de prestação continuada no município e que a reunião da comissão agendada com a 82 

Defensoria Pública será realizada no mês de março, convidando um trabalhador do INSS para 83 

apontamentos. Izabel falou da necessidade de o Conselho analisar melhor as questões 84 

apresentadas por esta comissão. Comissão de Finanças e Orçamento - O conselheiro Fábio se 85 

colocou à disposição para auxiliar nos esclarecimentos quanto a utilização de recursos do Fundo 86 

Municipal e Izabel falou que será necessário fazer a interface desta comissão com outras, para 87 

melhor esclarecimento desta questão. Fábio relatou que a comissão se reuniu no dia doze, foram 88 

analisados os documentos contábeis referentes aos meses de outubro e novembro de 2020 e a 89 

comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com dez votos a 90 

favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. Informes - A secretária executiva informou que a partir 91 

do mês de fevereiro será utilizada a plataforma Microsoft Teams para as reuniões virtuais deste 92 

Conselho. Izabel informou que esta ferramenta permite que as reuniões sejam gravadas e 93 

agradeceu a FEAC pela continuidade desta parceria para a ocorrência destas reuniões virtuais. A 94 

presidente Izabel propôs o envio de ofício à nova Secretária Municipal de Assistência Social, Pessoa 95 

com Deficiência e Direitos Humanos dando as boas-vindas e demonstrando a disponibilidade na 96 

construção do Sistema Único de Assistência Social e ao excelentíssimo prefeito eleito, senhor Dário 97 

Saadi, encaminhando a carta de compromissos apresentada a todos os candidatos a prefeito. Izabel 98 

falou sobre a necessidade de construção de um fluxo, principalmente com a participação de 99 

coordenadores e relatores das comissões para envio das pautas aos conselheiros, que desejam 100 

participar destas reuniões e precisam se inteirar da discussão para clareza na votação dessas 101 

pautas. Izabel falou que será agendada reunião somente com os conselheiros para o planejamento 102 

de estratégias de trabalho, dando continuidade a este Conselho na defesa do Sistema Único da 103 

Assistência Social, construído por trabalhador público e da rede privada. Izabel falou que a 104 

informação precisa chegar ao conselheiro, para que a votação seja clara, transparente e baseada 105 

em princípios éticos. Izabel falou que realizou estudo das propostas da política da assistência social 106 

apresentadas pelo prefeito eleito, e que todas as conversas deverão ser apresentadas neste 107 

coletivo, que tem como base um regimento interno, assegurando transparência nas ações. A 108 

conselheira Jéssica, representante do segmento usuários, falou que houve uma longa luta da 109 

comunidade pela construção do CRAS - Centro de Referência de Assistência Social no bairro 110 

Jardim Bassoli e há sugestão das usuárias para que seja considerada a possibilidade de nomeá-lo 111 

homenageando uma mulher, preferencialmente negra, representando esta luta dos 112 

aproximadamente oito anos. Izabel falou da importância desta fala, considerando que este CRAS 113 



não atenderá somente o bairro Jardim Bassoli, mas toda a micro região. A vice-presidente Maria 114 

Aparecida falou que a inauguração coincidirá com o dia da mulher e Izabel falou que a proposta da 115 

conselheira Jéssica foi lançada e pode ser indicada pelos conselheiros, diante da urgência nos 116 

trâmites para que haja a pesquisa junto à comunidade, e que o Conselho apontará a preocupação 117 

deste equipamento não ser nomeado de CRAS Bassoli e solicitará que possua o nome escolhido 118 

por uma comunidade. Maria Aparecida enfatizou a importância desta indicação ser feita com rapidez 119 

e esclareceu que a probabilidade da inauguração no dia da mulher é grande, em decorrência do 120 

plano de ação dos cem primeiros dias anunciados pelo prefeito. Izabel falou na clareza do processo 121 

ser urgente e perguntou aos conselheiros se concordavam, não havendo nenhuma objeção.  Izabel 122 

agradeceu a representação dos conselheiros do segmento usuários e falou que se reunirá em 123 

seguida apenas com conselheiros para preparação da reunião extraordinária da comissão de 124 

política e legislação, a ser realizada no dia vinte e oito de janeiro e comunicou sobre a possibilidade 125 

de ausência, decorrente de dificuldades pessoais e, como presidente, precisará sempre se apropriar 126 

das reuniões. Izabel falou do seu comprometimento com o segmento que a elegeu e enquanto 127 

assistente social desta política. A presidente Izabel Cristina Santos de Almeida agradeceu a 128 

presença de todos e encerrou a reunião, e eu, Mônica de Lourenço Rocha, Secretária Executiva do 129 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, lavrei a presente ata que, lida e considerada 130 

conforme, segue assinada. Campinas, 26 de janeiro de 2021.  131 


